

## L'écluse du Jaunay en plein chantier

**Saint-Gilles-Croix-de-Vie.** - Des travaux importants de réhabilitation de l'écluse du Jaunay sont en cours à Saint-Gilles-Croix-de-Vie. Objectif : lutter contre les fuites d'eau.

Située entre le quai du Port-Fidèle et la grande plage de Saint-Gilles, l'écluse du Jaunay fixe la limite entre l'eau douce de la rivière et l'eau salée de l'océan. Depuis le 7 janvier, le Syndicat mixte des Marais, de la Vie du Ligneron et du Jaunay, a engagé des travaux importants de réhabilitation de cet équipement. « **Il s'agit d'une réfection globale effectuée tous les quinze ans** », précise Hervé Bessonnet, président de la structure.

### Améliorer l'étanchéité

Premier objectif : améliorer l'étanchéité, après quelques déboires durant l'été. « **La pression de l'eau est forte sur les portes de l'écluse, et le mécanisme s'use, surtout pendant l'hiver. L'une des ouvertures ne fonctionnait plus depuis plusieurs mois** », constate Bernard Vincent, président de l'association syndicale des Marais du Jaunay et du Gué Gorand.

Résultat : « **Il y a eu un peu de remontées d'eau salée dans le Jaunay, et les jardins familiaux ont été gênés en arrosant leurs plants** », regrette Ludovic Priou, technicien des rivières, au sein du Syndicat mixte. « **Heureusement, on n'a pas constaté de mortalité piscicole, comme ça a été le cas à Notre-Dame-de-Riez. Ici, les poissons nagent plus haut dans le cours d'eau** », complète



Les travaux ont démarré début janvier.

CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

Bernard Vincent, président de l'association syndicale des Marais du Jaunay et du Gué Gorand.

« **Pour éviter que ça s'aggrave** », il était donc temps d'agir, et les joints aujourd'hui « **écrasés** » seront refaits. « **Ce n'est jamais étanche à 100 %, mais on vise 99 %** », explique Hervé Bessonnet.

Autre changement : le système de manœuvre, devenu vétuste. « **Les travaux étaient prévus à l'automne, mais il a fallu le faire refaire à la demande en Allemagne. Ce qui a retardé le chantier.** »

**Une enveloppe de 145 000 €**

La réfection a débuté le 7 janvier et

durera jusqu'au 22 février. Elle est réalisée sous maîtrise d'ouvrage du Syndicat mixte des Marais, de la Vie, du Ligneron et du Jaunay, avec une enveloppe 145 000 €, financés en partie par le Département, dans le cadre du Contrat Territorial Vie et Jaunay 2015-2019.

Éloïse LEVESQUE.